

RELENTE

En algunas ocasiones he tratado de uno de los males que más daño han hecho a los reyes y a los pueblos y que más daño continúan haciendo a los que, sin ser reyes ni pueblos, es tal su significación, su importancia, su representación que les persigue, en tre genuflexiones prevaricantes y ademanes engañosos, ese mal, la laz y perverso, que no es otro que el de la adulación.

Para ser leal a una institución, a un régimen, a un monarca, a una idea, no hace falta ser adúlador. El que adula no es leal, porque la adulación es engaño, es farsa, es mentira. El hombre leal es sincero, y el sincero ni adula, ni engaña, ni grita lo que no siente, ni hace alardes desmedidos, que son la túnica encubridora de los fariseos. Al contrario, el hombre que no es adúlador, dice lo que siente, sin mordere la lengua; habla en voz puesta, como el que posee la razón; se expresa con dureza y, al parecer, hasta con falta de respeto, cosa que no suele agradar a los cortesanos, que no fueron nunca los depositarios de la lealtad... En cambio, el adúlador, el falsario, tiene buen cuidado en no disgustar y derrocha zalemas para todos. Espíritu lacayo, de la más baja estofa, reparte pródigamente, las inclinaciones, las frases huecas y vacías de verdad, los dobles de espinazo. Todo esto en los días de triunfo, cuando no hay que arrostrar nada. Pero en los momentos de peligro para el pueblo, para la institución, para el rey o para la idea, en la adversidad, el adúlador desaparece para unirse, acaso, al enemigo, y sólo queda el hombre sincero, el que dijo lo que sentía, el que habló en castellano por no tener alma de lacayo, por ser un hombre de bien, porque ese era el lenguaje que aconseja su lealtad.

Por eso, los momentos de éxito, de algarada victoriosa, no son los más propicios para conocer a los hombres, ya que son más, muchos más, los inclinados al cómodo deporte de escalar las carrozas triunfales —las conducen blancos o negros— que a acompañar en el sacrificio y en la exposición que precede al triunfo. En un momento difícil, en la pre-

paración de un movimiento decisivo, ¿cuántos hombres contaron sus organizadores? Y si el golpe fué desgraciado, ¿cuántos les acompañaron en el infortunio y cuántos reclamaron la participación en el saldo de pérdidas de las cuentas que ajustaba la justicia? Por el contrario, si la cosa salió bien, todo fué avalancha de cantadores de victoria, que no sólo "ayudaron al vencedor" cuando no necesitaba de ayuda, sino que a codazos lo echaron a un lado para colarse en primera línea con aclamaciones desahoradas, que lo mismo las hubieran dejado escapar si los vencedores hubiesen sido los otros, los escuchados.

De ahí que una razonable medida de seguridad, de espíritu de conservación, aconseje distinguir entre la lealtad y la adulación, entre el oro de ley y el oropel del timo, entre lo sincero y lo fingido. Para esto —ya que por la ropa no puede hacerse, si les da a todos por vestir lo mismo—, basta con un ligero estudio de antecedentes, de la psicología de la persona. —Tú, ¿qué has sido? —Yo, siempre la misma cosa. Lo que fué mi padre, lo que fué mi abuelo (que pelearon a las órdenes de Carlos V y Carlos VII), lo que es mi hijo, que lucha en uno de los Tercios gloriosos de Requetés. —Bien, en ti nadie podrá desconfiar. —¿Y tú? —Pues yo, fui admirador de Primo de Rivera, porque antes lo había sido de su padre, y me afilié al fascismo desde la primera hora; me comprometí el 19 de julio y desde entonces, estoy en el frente. —¿Magnífico! —Y tú, que gritas tanto, que sólo te veo paseando por las calles y bien pertrechado, como si fueras a "cargar" una Brigada Internacional, y que alardeas de ser el más completo, el más arriesgado, el mejor de lo mejor, ¿tú qué? —Pues yo... ¡nadá! He sido siempre de todo y no me he expuesto al menor disgusto. Pero he tenido siempre una irresistible inclinación a defender todo lo que triunfa y a adular como nadie al triunfador. —Pues, tú... "p'al" gato: Y de estos "p'al" gato debe haber bastante cosecha.

SAB.
(De "Pensamiento Navarro").

Leemos en nuestro querido colega "El Diario Vasco":
Ha sido nombrado delegado del trigo para Alava y el condado de Treviño, don Julián Echenique, ingeniero jefe de la Diputación de Alava.
El señor Echenique ha desarrollado una gran actividad desde la Comisión de Agricultura de Falange, habiendo participado también en actos públicos en la campaña del trigo y en propaganda de prensa.
Por su valía y grandes conocimientos el nombramiento supone un acierto.

En el Gobierno civil
El señor Esparza muestra su satisfacción por la Pastoral del Administrador Apostólico

Ayer visitó la región de Arrastaria, apreciando las necesidades que existen en los pueblos que fueron frente rojo

El Gobernador Civil, señor Esparza, al recibir esta mañana como de costumbre a los informadores les manifestó lo siguiente:
En esta charla diaria con ustedes, he de recoger con profunda satisfacción la nota energíca y patriótica de la primera Pastoral que ha dirigido al Clero y Pueblo fiel de esta diócesis nuestro sabio Prelado en su calidad de Administrador Apostólico. En ella expresa su deseo de la total incorporación al Movimiento Nacional que defiende los derechos de Dios, de la Iglesia y de la Patria que no es otra que nuestra Madre España.

Existen. Pero en los hogares existen necesidades apremiantes de semillas, aperos de labranza, ganados, etc., etc.

Al señor Párroco de Délica hice un donativo para que atiende a las necesidades familiares que él mejor que nadie conoce. Sería esta una ocasión magnífica para que Alava emprendiese la obra de reconstrucción de la aldea, con una orientación de salubridad y estética, que habrán de imperar en España donde la aldea, que es su núcleo vital, tendrá que ser agradable, limpia, bonita y honradamente administrada.

Recibí ayer un donativo de mil pesetas de los señores marqueses de la Alameda, y los empresarios del Nuevo Teatro vinieron anoche a decirme que, como se ha autorizado el que haya funciones de noche, el Nuevo Teatro destinará para la Suscripción de la ropa del voluntario alavés las recaudaciones íntegras de las funciones de los sábados, por la noche, del mes de octubre; de ma-



En la parte superior, las autoridades dirigiéndose a la iglesia donde se celebraron los funerales por el alma del comandante Cogolludo.— Abajo: Momento de la salida de los funerales. (Fotos Salinas).

Monseñor Antoniutti, Encargado de Negocios de la Santa Sede

Presentó ayer en Burgos, con brillantez extraordinaria, sus cartas de Gabinete que le acreditan ante el Gobierno de España

Burgos.—Ayer se celebró en esta ciudad uno de los actos más solemnes y trascendentales de la nueva España: la presentación de cartas de Gabinete que le acreditan como Encargado de Negocios de la Santa Sede cerca del Generalísimo, por Monseñor Ildebrando Antoniutti.

La ceremonia se celebró a las seis de la tarde, con el ceremonial protocolario y entre el fervoroso entusiasmo del pueblo burgalés, que al pasar Monseñor Antoniutti por las calles de la ciudad le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y respeto.

A la hora indicada, el segundo jefe del Gabinete Diplomático de Su Excelencia se trasladó al Palacio Arzobispal, donde le esperaba Monseñor Antoniutti, acompañado del Metropolitano de Burgos y de otras dignidades eclesiásticas.

El Legado Pontificio marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo, en donde le rindieron honores la Guardia Mora, con magnífica gran gala, y fuerzas del Ejército y de la Guardia civil, que formaban junto al Palacio.

La muchedumbre, que se había estacionado en los alrededores de la residencia del jefe del Estado, prorrumpió en aclamaciones a España, a Roma, al Generalísimo Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una verdadera emoción.

En el vestíbulo del Palacio, el Legado Pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete Diplomático y Protocolo de S. E. el Jefe del Estado, don José Antonio Sangroniz. El señor Muguiro, Secretario de Relaciones Exteriores,

no pudo concurrir, por encontrarse enfermo. Seguidamente pasó Monseñor Antoniutti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas de Gabinete que le acreditan ante el Gobierno nacional como representante de la Santa Sede al señor Sangroniz, con el cual estuvo conversando durante media hora.

Terminada esta conferencia, el representante del Vicario pasó a cumplimentar a S. E. el Generalísimo, con el que mantuvo una detenida y cordialísima conversación.

Cerca de las doce de la noche con el mismo ceremonial que fué recibido, el eminente Prelado abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al Palacio Arzobispal, entre aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

Texto de los discursos de Monseñor Antoniutti y del jefe del Gabinete Diplomático del Generalísimo

Burgos.—Monseñor Antoniutti expresó el honor que para él representaba hacer entrega de las cartas de Gabinete con las que la Santa Sede le acredita como encargado de Negocios ante el Gobierno Nacional español, añadiendo que se sentía especialmente honrado de ser llamado a realizar su obra en este nobilísimo y gran país en hora tan solemne como la de su renacimiento católico.

Refiriéndose a la fiesta de Nuestra Señora del Rosario que ayer se celebraba recordó la batalla de Lepanto, gesta gloriosa de la Marina española, cuyos ecos resonaban a través de los siglos con una alta significación religiosa y social.

Monseñor Antoniutti dijo después que había unido su plegaria a las de los millones de españoles que rezan el rosario con la misma fe y confianza con que sus antepasados el 7 de octubre de 1571, unidos al Santo Padre Pío V y al gran rey Felipe II, alzaban sus votos a la Virgen con la única aspiración de defender los derechos de la catolicidad.

Continuó diciendo que había pedido a la Reina de las Victorias coronara con una victoria completa la presente gran Cruzada que la catolicidad dirige con tanto heroísmo para la salvación de la Iglesia católica, renovando sus votos porque España vuelva

a sus gloriosas tradiciones, y por que Dios bendiga a cuantos se proponen defender la Religión y restablecer el orden, la justicia y la paz. Con estos sentimientos declaró que comenzaba su misión confiando en la ayuda de Dios y en el apoyo de las autoridades nacionales, esperando que las relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno Nacional estarían selladas de mutua consideración: sentimientos que transmite de Su Santidad que sigue con paternal y particular atención los acontecimientos de España orando sin interrupción por los destinos espirituales y temporales de este poderoso y gran pueblo tan caracterizado por su espíritu cristiano.

A este discurso contestó el jefe del Gabinete Diplomático don José Antonio de Sangroniz con las siguientes palabras:

"Excelencia Reverendísima: Con suma complacencia he de transmitir a S. E. el Generalísimo las nobles y laudatorias palabras de V. E. interpretando los paternales sentimientos del Santo Padre como el estímulo más poderoso de esta Cruzada por la que lucha el pueblo español.

Muy acertadamente ha recordado V. R. con la fiesta de la Virgen del Rosario que hoy conmemora la Iglesia católica, la más española de las festividades, aquella gran victoria que, bajo los auspicios de la Virgen de las Victorias ganó la Marina española, librando una vez más a la civilización cristiana de la amenaza de las hordas orientales.

Los soldados españoles luchan por nuestro Dios, que es el único Dios verdadero, al mismo tiempo que luchan por la libertad de la Patria, porque en España la Religión católica no se manifestó objetivamente sino que al contrario es el nervio substantivo de nuestra nacionalidad, la ciencia de sus filósofos y la inspiración de sus artistas.

Podéis estar seguro Excelencia Reverendísima que, por las condiciones personales que os adornan y por la elevadísima personalidad que ostentáis, habéis de encontrar siempre la más favorable acogida en todos los organismos nacionales, y dentro de pocos momentos oiréis de labios del Jefe del Estado la reivindicación de todas estas manifestaciones.

Os deseo, E. R., una feliz estancia en esta noble tierra española que sufre por Dios y por

A. E. T. JEFATURA PROVINCIAL

Ante la próxima concentración estudiantil que se va a celebrar en Burgos, todos los actistas deben estar presentes en el homenaje al Caudillo.
En la Jefatura de A. E. T. deben dar sus nombres los que deseen asistir a la concentración, teniendo en cuenta que la más intensa preocupación de todo estudiante español ha de ser el acto de Burgos ante el Caudillo y ante todos los estudiantes de España.
La A. E. T., con todo su tesoro secular de Tradición y Espiritualidad, con todos sus anhelos de Hispanidad y Catolicidad, va a Burgos.
Ningún estudiante de A. E. T. debe dejar de asistir a la concentración de Burgos.
Por la Cultura Española, en los días nuevos del Imperio las A. E. T. han de dar cima a su labor. Todos deben asistir a la concentración.
Por Dios y con Franco por España. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Solemnes actos de sufragio por don Luis Fernando de Oriol y todos los mártires de Arlabán

Entrega de un pergamino en Hermandad Alavesa

Esta mañana, como teníamos anunciado, se han celebrado solemnes honras fúnebres en la Parroquia de San Miguel por el eterno descanso del alma del heroico capitán de la novena Compañía del Requeté Alavés, don Fernando de Oriol y Urquijo, muerto gloriosamente por Dios y por España hoy hace un año en Iruya, durante las operaciones de Arlabán.

El acto ha sido presidido por todas las autoridades, con don José María de Oriol, Delegado de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y numerosas representaciones, acudiendo numerosísimo público.
Después de la Misa de Requiem se ha dado la absolución al túmulo, y a continuación se ha cantado un solemne Responso por todos los caídos por Dios y por España en el monte de Arlabán ahora hace un año.
Seguidamente las autoridades se han trasladado a los salones de Hermandad Alavesa donde el Capellán de la novena Compañía del Requeté de Alava, don Andrés Ruilope, ha hecho entrega a la abnegada y patriótica familia Oriol de un hermoso pergamino lleno de autógrafos de los jefes y requetés de la novena Compañía, que éstos, muertos ya casi todos por Dios y por España, formaron ahora hace un año, como una corona de siemprevivas para entregarla a la distinguida familia de

su heroico capitán y esta entrega se ha verificado hoy con estas palabras del señor Ruilope en nombre de esta unidad del Requeté de Alava:

"La novena Compañía del Requeté Alavés y yo en su nombre al hacer solemne entrega del pergamino adjunto a la abnegada esposa y al hijo del mártir y a la cristianísima y españolísima familia del invicto soldado de la Tradición y de la Fe, quiere desagrarar todos los crímenes y sacrilegios de la anti-España, honrando la memoria de su glorioso Capitán, Luis Fernando Oriol y Urquijo, a quien una vez más proclamo caballero perfecto, cristiano intachable, soldado valiente, integérrimo carlista y mártir de Dios y de España."

En representación de toda la familia ha recibido la ofrenda el hermano de la víctima y entrañable amigo nuestro D. José María de Oriol que ha pronunciado entonces emotivas frases, llenas de patriotismo y religiosidad, así como de agradecimiento a la siempre heroica novena Compañía por el recuerdo dedicado a su hermano, Recuerda la llegada de su familia a la tierra alavesa por el año 31 cuando la Patria se desmembraba y la Religión era perseguida poniendo entonces todo lo que pudieron para contener la ola separatista, y evoca la salida de esta tierra muriendo Fernando, en los límites de Vizcaya, con heroísmo acendrado por Dios y por España, soñando en su Vizcaya española, como tantos otros vizcaínos que en esas mismas operaciones del Norte fueron cayendo gloriosamente sin lograr ver a su Nervión en el que tantas esperanzas y cariños tenían concentrados. Mis padres, mi familia y yo desde el puesto que ocupo seguimos trabajando en Vizcaya por la gloria y grandeza española de estas provincias, y por toda la gran patria española, que sólo ante Dios hincará su rodilla, y será mirada con respeto por todos los pueblos del orbe al reconquistar su paz y su historia en el seno de la continuidad histórica.

su patriotismo los horrores de la más terrible guerra que vieron los siglos."

Datos biográficos:
Monseñor Ildebrando Antoniutti nació el 3 de agosto de 1898 en Udine. Cursó su carrera eclesiástica con gran brillantez en el Ateneo Pontificio Lateranense de Roma y en 1920 se le nombró para la Secretaría del Arzobispado de Udine, cargo que desempeñó conjuntamente con el de profesor de Historia Eclesiástica en aquel Seminario.

En 1927, la Santa Sede, que reconoció su valor, le envió a China como secretario del Delegado Apostólico. Su esfuerzo en China es tan abnegado y su obra en favor de la Fe católica es tan extraordinaria que pronto es promovido, en 1930, a la Delegación Apostólica por ausencia del titular, durante más de dos años.

En 1934 se le nombra para la Nunciatura Apostólica de Portugal, donde realiza también una obra meritoria, dejando grato recuerdo en la nación portuguesa.

En 1936 es promovido a la Delegación Apostólica de Albania y finalmente, en agosto último, es designado por la Santa Sede para venir a España y ostentar la representación del Pontífice. Recorre los frentes, visita las ciudades, conferencia con los prelados y habla con los sacerdotes escapados milagrosamente de la vesania roja. Y es entre nosotros un español más. Este es el elogio más breve, pero también el más expresivo que podemos hacer de él y de su fecunda y noble actividad apostólica y diplomática entre nosotros.

Dedicó el señor Oriol un fervoroso canto a la bandera española guardada por las banderas de los héroes voluntarios de la Falange y del Requeté; recuerda y evoca el esfuerzo de nuestros muchachos en los frentes, cuya sangre pide de nosotros el mayor sacrificio y reclama imperiosamente la unión de todos, dejando a un lado las rencillas y pequeñeces de la vida.

Ambos oradores terminaron sus discursos con fuertes vivas a Cristo Rey, a España, al Generalísimo, Arriba España, que fueron contestados entusiásticamente por el público que llenaba los salones de Hermandad Alavesa.

Esta noche a las nueve, el Capellán de la novena Compañía del Requeté de Alava, don Andrés Ruilope, leerá sus cuartillas en memoria de los mártires de Arlabán.

Leed y propagad
PENSAMIENTO ALAVES

URQUIOLA
OCULISTA
Calle DATO, 8, 1.º, dcha.

Ordenación Triguera

Limitación del área de cultivo del trigo

Uno de los principios de nuestro régimen triguero, según los Decretos de 23 de agosto último, es la limitación del área de cultivo del trigo a la del año agrícola...

El por qué del principio de referencia hay que buscarlo y radicarlo principalmente en estos hechos: En la superproducción triguera a que en España se había llegado...

Al principio de este siglo el agro español no producía cada año más que alrededor de los cuatro o cinco millones de quintales métricos de trigo...

Cubre con exceso las necesidades nacionales de un grano de primer orden llegó el agricultor español sin apenas otro estímulo que el propio y peculiar...

Los países americanos producen trigo con menos coste que nosotros. En parte por disponer de un suelo relativamente virgen en el cultivo de este cereal...

Nuestra Ordenación Triguera, sin embargo, no ahoga de plano y para lo futuro la posibilidad de dedicar al cultivo de trigo más extensión que la del año pasado...

el fruto agrícola es algo aleatorio y la superficie del año último, dada por una cosecha suficiente o quizá sobrada, puede este año no producir lo bastante...

A hacer efectiva aquella limitación tienden dos medidas de la Ordenación Triguera: la estadística de superficie a cultivar y la de producción anual y de existencias de trigo...

A. G.

Múrua y el nuevo Sagrario

Las Iglesias devastadas de Cigolitia

Con el corazón partido y el alma completamente lacerada, todo buen católico y patriota ha de contemplar el número extraordinario de barbaridades y salvajismos que, del 19 de julio del año 1936 hasta la fecha presente, vienen amontonándose en nuestra desgraciada y gloriosa España...

La gran mayoría de ciudades, comarcas y pueblos han sufrido inmensamente en ambos sentidos: en el religioso y en el patriótico. En el religioso, asesinados sus ministros, destruidas las casas de oración, los templos de Dios...

Si preocupados debemos estar para levantar y resucitar una nueva España, no menos debemos estarlo para resucitar a nuestra ama de Religión; los cuales, a pesar que siempre, excepto en estos últimos años, andaban generalmente hermanados, no obstante, la grandiosa cruzada actual los ha superado en extremo...

Cigolitia, comarca fuertemente castigada en varios de sus pueblos; Múrua, Acosta, Echagüen, Cestafe, Nafarrate, S. Pedro, Ollerías, etc., etc., que comprende todo su alcance y significado; que comprenden, si España ha de ser grande, ha de ser precisamente preocupándose de ser íntegramente católica. se prepara para recordar con todo esplendor la destrucción de sus templos, la profanación de sus Sagrarios, inaugurándose oficialmente en el pueblo de Múrua el nuevo Sagrario, cuyas puertas volverán a abrirse por primare vze después de diez meses próximamente de obligado silencio, para dar entrada al mismo Jesucristo, que en el exceso de su amor, inventó la Eucaristía, con el fin de permanecer entre nosotros hasta la consumación de los tiempos; a pesar que los mortales, lejos de deleitarnos con sus bondades, nos atrevemos a insultarle e injuriarle, e incluso a violentar su sagrada quietud del Tabernáculo con horribles profanaciones y terribles sacrilegios, que son, entre los varios, unos, de los Calvarios con que nuestra sociedad, pagana y atea, crucifica al

Reportajes rojos

El nuevo acorazado. - Cómo ganar la guerra, sin ir a la guerra. - ¿Para quién será: para ellos o para nosotros?

Al hundirse en aguas de Santander el acorazado nacional "España", se inició en la España de Franco una suscripción para construir otro acorazado que llevaría el mismo nombre. Ante el éxito de la suscripción, los rojos quisieron copiar la idea, y en Barcelona y otros puntos se recaudan fondos para construir también un acorazado. Sólo que la empresa ha fracasado, tanto más cuanto que el dinero recaudado va desapareciendo misteriosamente.

El periódico satírico rojo de Barcelona "L'Esquella de la Torratxa" publica en su número del 13 de septiembre una entrevista simulada con quien ideó la copia. De ella entresacamos los párrafos más sustanciosos: —Pero, ¿se hará? —¿Cómo si se hará? Se está haciendo!

—¿Cómo si se hará? Se está haciendo! —Sí, la suscripción, está claro; ya he visto las huchitas... —¿Cómo la suscripción! ¡El acorazado! ¡Ya tengo un buen pedazo del mismo!

Abrió un armario y comenzó a sacar platos, copas y cubiertos. —Todo esto tenemos ya para los comedores; lo vamos comprando poco a poco, a medida que se rompe. Además, ¿ve usted esta tela? —y nos enseñó su traje. Será

para los uniformes de la oficialidad, si da buen resultado. En cuanto vea, cuánto dura, comprará una partida. En las calderas, que también tenemos, por ahora hervimos las judías, a fin de que no se echen a perder por la falta de uso. ¡Ah! También tenemos aparatos de precisión. Pulsó un timbre y apareció un joven. —Enseñe usted el reloj a este señor. Era un buen reloj, efectivamente. —Es el del primer oficial. Yo llevo el del capitán. Así los comprobamos. —Muy bien; pero del acorazado, ¿qué? —¿Del acorazado? ¡Ah!, sí; tenemos la suscripción, las huchas, el descuento en los salarios de los obreros...

—Mas para construir lo que diríamos propiamente el acorazado, ¿cómo lo va usted a hacer? —Por todo lo que le he dicho, habrá podido ver usted que todo eso lo tenemos bien montado; no nos falta ni protección ni nada; pues bien: también montaremos el acorazado. Cada cual hará su pedacito de acorazado en casa, y cuando llegue el día, los juntaremos todos, apretaremos los tornillos y ya está; al agua patos. —Y la suscripción para reparar al "Jaime I", ¿también es de usted? —No, es un negocio que se me ha escapado de entre los dedos. Pero, para cuando se acabe el acorazado tengo otra idea.

—¿Cuándo se acabe? ¿Es que realmente va a terminarse? —Quiero decir cuando ya no rinda. Entonces organizaré una suscripción con festivales y acciones para ganar la guerra sin ir a la guerra; los suscriptores tendrán derecho a una parcela del terreno conquistado al enemigo y, claro está, para conservarlo, pagarán cada vez que esté en peligro. —Bien. Muchas gracias y mucha suerte. —Pero hombre, tome usted algo.

Comisión Recaudadora del "Plato Unico" y "Día sin Postre"

El lunes próximo, día 11 del actual, es el fijado por esta Comisión para a hacer el pago del "Día del Plato Unico" y "Día sin postre".

Todos los vecinos de Vitoria deben acudir a hacer entrega de sus aportaciones en las oficinas del sector a que corresponda su calle durante las horas de diez a una por la mañana y de cuatro a siete por la tarde.

La recaudación a domicilio se halla suprimida en absoluto para el "Plato Unico" y "Día sin postre".

Se ruega encarecidamente a los señores aportantes vayan provistos de su correspondiente talonario, debidamente anotado, así como de la cantidad que han de entregar en moneda fraccionaria. En las oficinas de recaudación no se facilitará cambio de moneda. Si eres buen patriota ayuda con un pequeño sacrificio a los que en los frentes de batalla luchan por la Patria, por España Una, Grande y Libre.

Vitoria 8 de octubre de 1937. II Año Triunfal.

La Comisión.

Anuncios telegráficos

CAZADORES. Opositores Correos. Certificados penales para caza e ingreso en Correos. G. Molinuevo. Dato, 18. Teléfono 1166.

ALQUILLO gabinete solo para dormir.—Razón: Siervas de Jesús, número 24, tercero.

SE ALQUILA piso amplio y confortable, Paseo Fray Francisco, 2.

GESTORES para viaje necesita D. I. C., sueldo y comisión. Informes Hermanos Moroy 5, Logroño.

PERDIDA gafas. Gratificará su entrega en Elvira Zulueta, 1.

Abrió una magnífica nevera eléctrica. —¿Ve usted? La nevera del acorazado. Sacó unos vasos, agua helada, una botella. —No olvidamos ningún detalle. Una copita de curacao; es cosa que reconforta. Brindamos y nos despedimos. Mas, al llegar a la puerta, nos asaltó una duda. —Escuche usted; y una vez listo el acorazado, ¿para quién será? ¿Para ellos o para nosotros? —Hombre! Es verdad; mire usted, no había pensado en ello. Virgen Santísima, ay, perdón. ¡¡¡Cuántas posibilidades!!!

Notas como estas reflejan mejor que cualquiera otra el verdadero ambiente que en Barcelona reina, ambiente de desilusión y derrotismo que hacen presagiar felizmente un desmoronamiento vertical de la España roja en un día tal vez no lejano.

"Franco", la biografía del Caudillo

Enigma de Joaquín Arrarás

La biografía del Caudillo que ha publicado Joaquín Arrarás, con el título de "Franco", obtiene extraordinario éxito.

Se agotó la primera edición en dos meses y se han hecho ediciones especiales en Buenos Aires y en la Habana. Se traduce a los idiomas: alemán, italiano, holandés, francés, inglés y danés. La edición italiana que aparecerá estos días ha sido prologada por Farinacci. La de la Habana por el doctor Rivero, director de "El Diario de la Marina".

De este libro ha dicho José María Pemán: "No se ha escrito en la guerra cosa mejor. Ha graduado el autor tan hábilmente el aire apologetico y épico, que del libro sale el Caudillo, no ya conocido sino exaltado y admirado. Hay tal equanimidad en la línea de su conducta y de su pensamiento, tal asistencia de su persona a todos los momentos de la Historia contemporánea, que en las últimas páginas queda un prendido y convencido ante Franco".

Jiménez Caballero ha escrito: "Un hombre que siempre sonríe, en paz, combatiendo sin descanso, esa es la imagen exacta y certera que ha retratado la pluma delicada, fina, cariñosa y ardorosa de Joaquín Arrarás en su "Franco". En nuestro Franco. Es decir: en el auténtico Franco, salvador de España".

Francisco de Cossío definió el libro con estas palabras: "Una biografía seria, sólida, documentada y estricta, representa la ponderación y el equilibrio, esa luz justa para que las grandes figuras de la Historia adquieran su relieve preciso para la misma Historia".

Por su parte Eduardo Helsey ha escrito en "Le Journal": "Es un libro que se lee apasionadamente como la más bella novela".

La edición que se acaba de poner a la venta está enriquecida con nueva documentación.

Carnet de conducir

ocho días.—Perito en Motores de Automóviles y Aviación, cuarenta y cinco días.—Informes: Instituto Servicio del Motor. Ola guibel, 6-1º drcha.

Horas de enseñanza, desde las nueve de la mañana en adelante. PENSAMIENTO ALAVES. Es el diario de mayor circulación en la capital y en la provincia.

La sesión de esta mañana en la Diputación

Se concede al Ayuntamiento de Villarreal, y para la reparación de las escuelas de este pueblo y del de Elosu, así como del cementerio, recursos forestales por valor de 31.751 pesetas

Se acuerda anunciar la provisión de una vacante en las oficinas del Asilo Provincial. El auxilio de la Corporación al Ayuntamiento de Arrastaria

Presidida por don Eustaquio de Echave-Sustaeta y con asistencia de los señores diputados celebró su acostumbrada sesión ordinaria la Corporación Provincial.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior y ésta fue aprobada. Una moción del señor presidente de la Diputación proponiendo la revisión del acuerdo adoptado por esta Corporación en el expediente seguido al guarda forestal don Antonio Arrizabalaga, es tomada en consideración, acordándose la revisión del expediente.

En una comunicación de la Junta de Beneficencia provincial, participando que la misma ha acordado anunciar la provisión de una vacante existente en las oficinas del Asilo Provincial, se acuerda el anunciar la provisión de la vacante, modificando la edad para presentarse a optar, que en vez de 30 a 40 años, será de 25 a 45.

El Ayuntamiento de Arrastaria solicita el auxilio de esta Corporación para aliviar los daños causados por la dominación marxista-separatista. Se tendrá en cuenta la petición cuando se elabore la Ordenanza para ello.

La entidad "Radio Requeté" solicita el auxilio de esta Corporación para atender a los gastos que origina el sostenimiento de dicha emisora y de sus filiales, de onda corta al servicio del Ejército. Se le conceden 250 pesetas.

Don Prudencio S. de Dallo, vecino de Vitoria, solicita la devolución

de lo que tiene satisfecho por Derechos reales en escritura de compra-venta otorgada a su favor. Se concede.

El señor Liquidador del impuesto de Derechos reales propone la revisión de la declaración de exención del citado impuesto en la testamentaria a bienes por óbito de don Damián García Fresca. Como el anterior.

Se concede a don Hilario Urtaran permiso para elevar un piso sobre una casa sita en el pueblo de Izarra.

La Dirección de Carreteras remite nómina de jornales invertidos en el mes de septiembre en las obras de la carretera de Bernedo a La Horca, límite de la provincia de Navarra, y ésta es aprobada, y que asciende a 1.213 pesetas.

Se concede a la Alcaldía de Crispiana permiso para construir una alcantarilla en el punto de enlace del camino de acceso a la carretera provincial.

El Ayuntamiento de Villarreal solicita la concesión de recursos forestales para destinarlos a la reparación de las escuelas de Villarreal y Elosu y del Cementerio de Villarreal. Los recursos forestales ascienden a la suma de 31.751 pesetas, y por las circunstancias especiales por las que atraviesa este pueblo se le conceden.

No habiendo más asuntos se levanta la sesión a las once de la mañana.



DESDE SALVATIERRA

Desde 1591 venía gestionando el Ayuntamiento de esta realenga villa la fundación de la Cofradía del Rosario, que al fin tuvo lugar en la parroquia de Santa María el 14 de abril de 1597, por Fray Juan Sarmiento, Dominico del Convento de Vitoria, inscribiéndose 877 cofrades, siguiendo con vida próspera en ambos órdenes hasta 1851 de que son las últimas listas, e ignorando cuáles fueran las causas de haber dejado de funcionar tan excelente cofradía.

Pero cuando el celo por la cura de almas sabe sobreponerse con párrafos como don Serafín Sáez, buscando la mayor gloria de Dios con la fe que todo lo allana y la Providencia del Señor que siempre por su bondad infinita nos ayuda, es fácil por demás alcanzar el fin propuesto. Así ha sucedido ahora que dicho párroco concibió la idea laudable de restaurar la Cofradía del Rosario, celebrando al efecto en la referida iglesia un triduo de preparación con el auxilio del virtuoso Dominico P. Ocio, y novena a Nuestra Señora del Rosario, que de primera intención ha conseguido 800 cofrades, restaurar también el Rosario de la Aurora, viéndose llenas las amplias naves de la suntuosa iglesia de fieles salvateranos que, haciendo honor a sus antepasados y dando testimonio de su acendrado amor a la excelsa Patrona del Rosario, acudieron en masa al banquete eucarístico, y más tarde a la solemnisísima Misa mayor en la que el mismo don Serafín Sáez improvisó un sermón, ya que por una desgracia no pudo hacerlo el designado, con una elocuencia que por su excursión histórica y moción de afectos, hizo vibrar en los fieles la satisfacción que siente el alma con todos los

ferrosos sentimientos que traían a la memoria la fe de nuestros rebisabuelos y el amor a la Madre de Dios que tanto gusta de que cuantos se llaman sus hijos la honren devotos con el rezo del Rosario.

Al cabo de muchos años, ha vuelto a ser llevada procesionalmente por las calles de Salvatierra la imagen de Nuestra Señora del Rosario, como lo había sido en tantas ocasiones antiguamente, pidiendo unas veces agua, que cesen los tempestades, y para dar gracias también, como cuando en tiempos de Felipe V se entregó Barcelona; aquella hermosísima imagen, obra del incomparable artista salvaterano Lope de Larrea y Ercilla, que la regaló a esta Cofradía el 14 de marzo de 1598, figurando inscrito como cofrade juntamente con toda su familia y que por su hermosura, remedo de la del Cielo, atrae irresistiblemente a los fieles.

Que perdure y se extienda la nueva Cofradía restaurada, dando honor y gloria a Dios y a la Virgen de la preciosa devoción del de Guzmán.

Octubre, 6, 937.

Retuerto y Rodríguez Oculista de la Beneficencia Municipal POSTAS, 30, 2º

Colitis crónica.— Hemorroides.— Varices.— Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas. Abcesos pulmonares).

Hipertrofia de la próstata. Prostatitis Curación radical sin dolor ni operación. Terapia endobronquial.— Electroterapia.— Fisioterapia. Rayos X. MEDICO Angel de Garzábal Florida, 17. Vitoria. Teléfono, 1617.

Contra todos los dolores Cafiaspirina BAYER

